

Nombre del alumno: Yoana Itzel Gutiérrez Álvarez

Nombre del profesor: Ludbi Isabel Ortiz Pérez

Licenciatura: Enfermería 3er cuatrimestre

Materia: Salud publica

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Nombre del tema:

“principios básicos de economía y su relación con la salud”

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Economía

Se dice usualmente, que la economía es la ciencia o quizás, el arte que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de cómo satisfacer sus necesidades materiales ilimitadas, frente a una disponibilidad escasa de recursos.

Escasez

Se puede definir la escasez como la deficiencia ya sea en cantidad o calidad de bienes y servicios que es posible adquirir con los recursos disponibles, frente a las cantidades que la gente desea.

La economía de la salud

Es la ciencia que estudia las consecuencias de la escasez en el sistema de salud, en que se organizan las instituciones que proveen, aseguran, regulan y supervisan los servicios de salud en un país.

Grandes áreas de la economía

La economía en general, y la economía de la salud en particular, se dividen en dos grandes ramas de pensamiento.

Las cuales son

- La microeconomía
- La macroeconomía

Microeconomía de la salud.

Asimismo, estudia el comportamiento económico de grupos de productores y consumidores, los que se denominan mercados, por ejemplo, el mercado de servicios de salud.

Principales mercados

- Mercado de servicios de salud
- Mercado de seguros.
- Mercado de productos farmacéuticos y otros insumos
- Mercado de equipos y tecnología

Principios básicos de economía y su relación con la salud

Teoría de precios

En una economía capitalista, el mecanismo libre de los precios determinados por las leyes de la oferta y la demanda guía las acciones de los agentes económicos

Sector salud

Produce una amplia gama de bienes y servicios, desde agua limpia hasta cirugía estética y trasplante de órganos.

Se clasifican

Bienes públicos

Bienes meritorios

Bienes públicos

Son aquellos que benefician a toda la colectividad, sin que se pueda identificar una persona en particular. Como ejemplo de ello tenemos la producción de agua limpia, alcantarillado sanitario etc.

Bienes meritorios

Son aquellos cuyo consumo produce un efecto social mayor que el beneficio del individuo que lo consume. Por ejemplo, los servicios de planificación familiar, las vacunaciones, el control de las enfermedades de transmisión sexual, la educación para el control de los accidentes de tránsito.

Macroeconomía de la salud

Estudia los fenómenos económicos en función de todo el sistema. En el caso del sector salud, le interesa conocer los flujos financieros en todo el sistema de salud.

El estudio de la macroeconomía

Permite sacar conclusiones entre la situación de salud, su financiamiento y el potencial de desarrollo económico de un país

Principales recursos económicos para la salud

Que es

Es la que se observa últimamente en el sector sanitario un creciente interés por la economía de la salud, prueba de la importancia otorgada por dicho sector a la interrelación objetiva de los conceptos de salud y economía

La economía

Tiene como objeto estudiar las elecciones que orientan la asignación de recursos y la distribución de la riqueza, atendiendo a qué, cómo y para quién producir bienes y servicios, así como a la necesidad de lograr beneficios máximos con un mínimo de riesgos económicos y sociales

La planificación

Debe basarse en las necesidades de salud sentidas por la población y en su situación de salud, teniendo en cuenta que la salud obedece a múltiples causas y se ve influida por factores determinantes de índole socioeconómica y por factores biológicos

La CNS

Muestran las fuentes y destinos de los fondos dedicados a la atención de salud, la concentración de gastos en los diferentes servicios y programas, y la distribución del presupuesto sanitario entre diferentes regiones y grupos de población

La tecnología sanitaria

Desempeña un papel determinante en la calidad de los servicios Médicos y en su costo. Si a ello se suma la premisa de que los recursos son limitados y las necesidades siempre crecientes, también habrá que realizar, en lo referente a la tecnología Sanitaria.